

La Maquinaria moderna

Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores á gas pobre y rico marca Grice, motores á petróleo y bencina marca Servidor, motores á petróleo crudo, eléctricos y á viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricantes de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "Reón Lojo"

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopemendez.

La leche condensada

Marca "La Pastora"



Es LECHE PURA de vaca, condensada con sooo quitarle cierta proporción de agua y conservada con toda su crema y propiedades nutritivas por la adición de una cantidad del mejor azúcar de caña refinado.

La mejor alimentación cotidiana

A las 8 y media de esta noche se celebrará en el Centro de Propaganda y Fomento del Turismo, una reunión con objeto de acordar en definitiva respecto á las Fiestas de Mayo.

SE VENDE una mesa de escritorio y una prensa para copiar con su mesita y otras varias cosas. Jesús Nazareno núm. 7.

A pesar de las dificultades impuestas por las actuales economías del presupuesto, el diputado Sr. Rodríguez Lázaro ha conseguido un importante envío de material con destino á esta Granja Agrícola.

Muebles

Sillería tapizada y muebles usados, se compran. Darán razón en la Contaduría del Parque Recreativo.

En las riñas de gallos verificadas ayer en el Puerto de la Cruz, obtuvo la ventaja el partido de Garachico que ganó 4 peleas.

Ya ha aparecido el primer número de *Mundial Música*, la publicación más económica del mundo. (Seis obras para piano, de distintos géneros y dificultad) y el tercero de *Canciones del tablao* (magnífico album mensual, con todos los couplets españoles, letra y música).

Ambos 50 céntimos. Librería «La Prensa», Alfonso XIII, 82. Santa Cruz de Tenerife.

La partida que debió celebrarse ayer entre los primeros equipos «Tenerife» y «Teide» para las eliminatorias del Campeonato no pudo efectuarse por haberse retirado el «Tenerife», después de una discusión promovida por no querer éste que jugaran algunos jugadores del «Teide».

Aprenda Ud. lenguas extranjeras

INGLES Profesores extranjeros y nacionales. Método ALLEMAN todo rápido. Informes, Imeldo Seris, 99.

En el trozo comprendido de la calle de San Francisco a la Cárcel se ha extraviado el décimo de lotería número 11 800. La persona que lo haya encontrado puede volverlo en la calle de San Antonio número 7, donde se le gratificará.

AVISO.—A partir del día 15 del presente se pondrá de venta en la fábrica de Punta Hidalgo, la punta de caña que tan buena aceptación tuvo el año anterior. Su precio, dos pesetas el quintal en aquellas fincas.

Se vende una caja de caudales contra incendios. Noria, número 31.

El representante de la fábrica «La Flor Isleña» nos participa que ya se están montando las nuevas máquinas adquiridas para atender á la venta de los acreditados cigarrillos *Habana Elegante y Simpáticos Habanos*, que tanta aceptación tienen entre los buenos fumadores y que últimamente habían dejado de ponerse á la venta al público, por ser la demanda excesiva á la producción para todas las islas.

Vapores interinsulares

Con motivo de contar este mes 29 días solamente, las últimas expediciones de los vapores correos interinsulares canarios, quedarán modificadas en la siguiente forma:

El vapor de la Línea Comercial para los puertos del Sur de Tenerife y de la Gomera saldrá el día 23 á las 12 del día en lugar del día 24 á las 6 de la mañana, y regresará el día 28 á las 10 de la mañana para salir con destino á Las Palmas el mismo día 28 á las 11 de la noche.

El vapor procedente de Río de Oro llegará aquí el día 2 á las 4 de la mañana.

El vapor de la Línea Principal para Santa Cruz de la Palma saldrá, como de costumbre, el día 29 á las 8 de la noche, pero regresará el día 3 de Marzo á las 6 de la mañana.

Tomar las *Aguas de Villaza* es hallar la salud perdida, y evitar las afecciones del estómago.

Ecós de Sociedad

Esta tarde darán comienzo, en el Parque Recreativo, los ensayos del coro que se cantará en el baile que la víspera de Carnaval celebrará el Asilo Victoria.

También hoy por la noche se comienza á ensayar en los salones del Club Tinerfeño, la zarzuela «Bohemios», que se pondrá en escena el domingo de Pascua en el Teatro Principal.

Se halla muy mejorado del percance que sufrió, el joven teniente de Infantería, comandante de la sección ciclista, don Manuel Martínez Ballesteros.

Nuestro amigo don Luis Sarmiento, secretario de este Ayuntamiento, hállase completamente restablecido de la enfermedad que le hacía guardar cama.

Ha llegado de Cádiz el joven don Fulgencio Tuells, después de obtener, con brillantes ejercicios el título de piloto de la Marina mercante.

DEL AYUNTAMIENTO

El sábado reunióse la Corporación para tratar el asunto de la distribución de aguas.

Del resultado de este debate no podemos dar cuenta á los lectores, á causa de haberse retirado los reporteros como protesta por las pocas facilidades que se dan en el Ayuntamiento para realizar su cometido.

El sábado, nuestros compañeros con el asentimiento del alcalde, intentaron colocarse en mejor sitio para poder hacer las reseñas del debate, ya que en el salón se oye muy poco de lo que se dice; mas tuvieron que retirarse en el acto porque un concejal, invocando el reglamento, llamó la atención del alcalde de sobre dero tan natural é inofensivo como el de los reporteros.

En vista de esto, nuestros compañeros se retiraron, y nos vemos privados por ello de la reseña de la sesión.

Lo que pasa en el Ayuntamiento con los periodistas contrasta con la cortés acogida que se les presta en todos los demás centros oficiales.

Solo en el Municipio se les regatean los medios de informar al público.

¡Y eso que se trata de la Corporación más popular y más democrática!

En la orden del día para la sesión que hoy celebrará el Ayuntamiento figuran los siguientes asuntos:

Sorteo de los Vocales que han de constituir la Junta municipal de Asociados en el presente año de 1916.

Moción del concejal Sr. Cáceres, relativa á que por la Corporación se dé cumplimiento al acuerdo sobre celebración de un acto oficial en honor del Sr. Sol y Ortega, para la apertura de la nueva vía que ha de llevar el nombre de tan insigne patriota.

Contrato de arrendamiento de la casa destinada á habitación del Sr. Presidente de la Audiencia provincial.

Oficio del Cabillo Insular de Tenerife, expresando su agradecimiento á la Corporación municipal por el donativo de 500 pesetas con que contribuyó para el tendido de la red telefónica en esta isla.

Instancia de la Junta Directiva de la Asociación caritativa de la infancia, solicitando permiso para instalar en la plaza de la Constitución, durante el próximo Carnaval, varios kioscos destinados á la venta de confetti.

De La Laguna

Por Rubén Darío.

Se nos informa de que el Ateneo de la vecina ciudad trata de organizar una solemne velada para honrar la memoria del gran lírico Darío, muerto hace unos días en Nicaragua. Celebraríamos que la noticia se confirmase, porque ello, además de constituir un merecido homenaje al incomensurable poeta, significaría una nota de buen gusto que habría de honrar altamente al Ateneo lagunero.

Para este acto decimos que se propone el culto Centro recabar el concurso de algunas distinguidas señoritas, que leerán las más bellas composiciones de Rubén. También tomarán parte en el espectáculo varios escritores, que harán la apología del poeta muerto y darán lectura á sus versos.

Oportunamente daremos á conocer los detalles que se relacionan con esta solemnia.

El baile del sábado.

Brillantisimo, como se esperaba resultó el baile celebrado por el Ateneo el sábado último. El Teatro Leal, artísticamente decorado y luciendo la hermosa pintura del techo á que ya nos hemos referido en estas columnas, presentaba un aspecto admirable.

El señor López Ruiz fué muy felicitado por su obra. Multitud de alegres mascaritas mantuvieron la animación de la simpática fiesta hasta muy cerca de las 6 de la mañana.

El restaurant, espléndidamente servido por el Hotel Aguirre, hizo honor á la fama de que goza el acreditado y antiguo establecimiento.

El Ateneo rifó una preciosa muñeca que correspondió al número 779. El que lo posea, puede pasar á recoger el regalo por el local social del ciudad Centro.

De las islas

Hecho comentado

La prensa de Las Palmas se ocupa de un caso excepcional ocurrido al comerciante de aquella ciudad, señor Doreste y Falcón, que se halla amenazado de completa ruina por una columna que parece se ha urdido contra él.

Dicho señor venía exportando frutos en gran cantidad á Francia, y como transcurriera el tiempo sin que se le abonasen sus cuentas, telegráficamente pidió informes de lo que ocurría.

En este estado las cosas recibió aviso de varias casas francesas, expresándose de seguir aceptando sus mercancías.

El señor Doreste seguía ignorando la causa de estas anomalías, hasta que los señores Prytz y Compañía de Burdeos le dieron cuenta de que había sido objeto de una denuncia. No se percató de la gravedad de su situación, pues ya las autoridades de Burdeos y Marsella habían decomisado sus mercancías é intervenido giros y pagos.

Según una casa francesa que posteriormente á los señores Prytz escribió al señor Doreste, la denuncia contra él estaba concebida en los términos de «que al constituirse en sociedad la casa Doreste lo hizo aportando capital alemán.»

Esto era falso y el Sr. Doreste acudió á la Cámara de Comercio de Las

GRAND HOTEL TAORO

First-Class-Hotel - - Unrivalled Position

Overlooking the Sea—Grand view to the Pico
Swiss Management—Cuisine Française—Moderate Prices
Special arrangements for a long stay
Address: Wildpret Taoro Puerto Cruz.

Espectáculos

Salón Novedades

Esta noche celebra su beneficio el notable actor cómico señor Ferriz con arreglo al siguiente programa:

«Diana Cazadora», el estreno de la zarzuela «El Nido del principal» y «El Príncipe Casto».

Parque Recreativo

Dos secciones á las 8 y media y 10 y cuarto en las que tomará parte Rafael de Arcos y se estrenarán varias películas.

Sociedad de edificaciones y REFORMAS URBANAS

(Compañía anónima en liquidación)

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos sociales, se convoca á los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el lunes 28 del corriente mes, á las 8 y media de la noche, en el local de la sociedad «La Borelica».

Desde este día las cuentas y balance anual se hallan á disposición de los señores socios en las oficinas de la sociedad, Castillo, 64, de dos á cinco de la tarde.

Para concurrir á la citada Junta los señores accionistas se proveerán en dichas oficinas del correspondiente Boletín de admisión, en el cual se expresará el número de acciones que presenta y el de votos que pueda emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Febrero de 1915.
El Consejero Secretario accidental.—Lorenzo Fernández.

ORDEN DEL DIA

Lectura de las cuentas y del balance en 31 de Diciembre próximo pasado.

Dar cuenta de la marcha de la liquidación y acuerdos consiguientes.

Festival taurino en la Orotava

Para el domingo 27 de Febrero GRAN BECERRADA

Lidiándose dos bonitos y bravos becerros de una acreditada ganadería de Andalucía.

Espada: RAFAEL ARCOS.

La cuadrilla se compondrá de importantes elementos residentes en la Capital y esta Villa.

El espectáculo comenzará á las 3 y media, abriéndose las puertas de la plaza á las dos de la tarde. Será amenizado por la banda municipal de música.

Se establecerá un servicio especial de automóviles desde el Puerto de la Cruz y los Realejos.

Las localidades estarán á la venta desde el día 23

La empresa

Alfalfa Paja

seca en pacas, el mejor pienso para animales. SE VENDE en cortada también para piensos animales. Manuel Cruz.—San José 8.

Las dos cunas

POB

E. Richebourg

XV

La esposa del obrero.

baut, pué desarmaric.
La joven, tranquilizada, lo dejó libre. Pero el borracho, al ver que su cuchillo estaba en poder de Pedro, sintió miedo; pensó que su enemigo, que ahora era el más fuerte, se iba á precipitar sobre él y apuñalarlo. Dirigió una mirada feroz á su alrededor y se dirigió á la puerta para huir.
Su mujer le interceptó el paso.
—¡Detente desgraciado!—le di-

—detentel
Thibaut aun quiso pasar; pero con un gesto imperioso, ella le hizo retroceder.
—Pedro, con el cuchillo en la mano, permanecía inmóvil en el mismo sitio.
encendida, fija en su marido, le dijo con voz estremecida:
—¡Mal marido, mal padre, no te faltaba más que ser asesino!
—¡Cómo! ¿cómo es eso?—balbuceó Thibaut.
—¡Digo que eres un mal marido y un padre desnaturalizado; digo que eres un miserable! ¡lo oyes Thibaut! un miserable!
—¡Tú eres la miserable, tú...! ¡Si yo soy un mal padre, un mal marido, estuya la culpa, porque te portas mal, porque tienes queridos!
La joven se irguió soberbia de cólera y de indignación.
—¡Thibaut!—gritó con voz vibrante,—¡insultas á la madre de tus hijos, eres un cobarde, un cobarde!
Luego, volviéndose hacia Pedro que continuaba allí sin dársele a proteger á la madre y á los niños del furor del marido, le dijo:

—Ya lo ha oído usted, señor Pedro, lo que este hombre piensa de mí y cómo me trata. ¡Qué vergüenza, qué vergüenza!
—Thibaut no es malo—dijo el joven,—pero en este momento está ofuscado, está loco.
—Aun está ahí, el lindo Pedro, no se va—dijo Thibaut sarcásticamente;—como es tu amante se espera para defender á su querida.
—¡Desgraciado!—exclamó su mujer;—no tienes bastante conmigo, é insultas á los demás... ¡Pero es que no hay nada bueno en tí, que te has convertido en un monstruo...! ¡Maldito sea el día en que entraste por vez primera en casa de mi pobre madre! ¡Eramos pobres, ganábamos nuestro pan con muchas fatigas, pero al menos éramos felices; aun no sabía yo lo que era padecer. Mi madre creyó que tú eras bueno y honrado, y como me le jurabas que me querías y

que me harías dichosa, me dijo por mi desgracia: «Cístate con él» ¡Ah, si viera todavía, si presencia, se lo que ahora pasa, pobre madre! ¿qué diría?... Como yo, se arrepentiría amargamente de su credulidad.
Los sollozos la ahogaban. Al cabo de un instante prosiguió:
—¡Ay, mi madre no podía suponerlo, ni adivinar el porvenir! Todos los hombres no son malos y ella creía que tú eras bueno... ¡Nos engañaste, Thibaut, nos engañaste! Pero entonces no eras lo que ahora, un jugador, un capuloso, un borracho... ¡Desde hace dos años nada más, desde hace dos años, muero yo de pensarlo...! ¿Qué ha cambiado de ese modo? ¿Qué genio malo influye en tu destino, en el mío y en el de nuestros hijos?... ¡Ah, ese Robín, ese miserable Robín.
—Robín es amigo mío.

—¡Ese hombre tu amigo...—exclamó la joven con ironía.
—¡Sí, Robín es amigo mío, y no quiero que se hable mal de él.
—¡Oh ciego, insensato... no vé nada, no comprende... No, no ve que ese hombre es un demonio que ha jurado perderte!
Thibaut se encogió en hombros.
—No—prosiguió su mujer con energía,—no comprende que Robín, que ese infame le conduce, lo impulsa hacia el mal. Thibaut, Robín, no está satisfecho hasta el día en que te haga entrar en la cárcel, y que tu mujer y tus hijos mueran de hambre... Ahora mismo cuando has entrado, borracho de aguardiente y de absenta, hasta el punto de que si no te hubieras tambaleado habrías hundido el puñal en el pecho del señor Pedro, mi único amigo, el sostén de tus hijos... ¡Y luego, dónde ha-

